



Le 9 Octobre 2013

Le très honorable Stephen Harper, C.P., député
Premier Ministre du Canada
Édifice Langevin
Ottawa (Ontario)
K1A 0A2

Objet : La question de l'alimentation dans le discours du Trône

Monsieur le Premier Ministre,

Nous vous écrivons aujourd'hui au nom de Sécurité alimentaire Canada, un réseau pancanadien composé d'organisations et de personnes qui se préoccupent des questions liées à la faim, à la santé et aux systèmes alimentaires durables. Notre bassin de membres s'étend d'un océan à l'autre et comprend entre autres des organisations d'agriculteurs, des banques alimentaires, des organismes internationaux à but non lucratif, des groupes autochtones, des centres alimentaires communautaires, des groupes voués à la santé et à la nutrition et des associations de jeunes.

Comme vous le savez sûrement, le 16 octobre est la Journée mondiale de l'alimentation. Le thème de cette année, choisi par l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), sera « Des systèmes alimentaires durables au service de la sécurité alimentaire et de la nutrition ». Nous vous écrivons aujourd'hui pour vous demander de reconnaître l'importance des problèmes relatifs à l'alimentation dans notre pays en incluant cette question essentielle dans le prochain discours du Trône.

D'un bout à l'autre du pays, les organisations communautaires, provinciales et nationales qui travaillent dans le domaine de l'alimentation font valoir que notre système alimentaire est défaillant. Au Canada, plus de trois millions de personnes sont en situation d'insécurité alimentaire, plus de trois adultes canadiens sur cinq font de l'embonpoint ou sont obèses, des milliers de fermes familiales disparaissent chaque année et notre système de production alimentaire industriel figure parmi les principaux responsables des changements climatiques. Malgré tout cela, le Canada ne s'est pas encore doté d'une politique alimentaire nationale. En soulevant ce problème et en proposant des mesures claires pour y remédier lors du prochain discours du Trône, les leaders politiques du Canada montreront aux Canadiennes et Canadiens qu'ils sont pleinement conscients des dures réalités auxquelles font face les communautés autochtones, sans compter les cuisines, les écoles, les banques alimentaires, les pêches et les fermes du pays.

La bonne nouvelle, c'est que les Canadiennes et Canadiens travaillent d'arrache-pied à remettre ce système défaillant sur la bonne voie. Les programmes d'alimentation

scolaires, les conseils locaux sur les politiques alimentaires, les programmes liés aux pêches et à l'agriculture soutenue par les communautés, les centres d'alimentation communautaire et les petites entreprises sont toutes des composantes du dynamique mouvement alimentaire canadien, qui est actuellement en pleine croissance. Ses propositions en matière de politiques sont énoncées dans un document intitulé [*Du pain sur la planche : une politique alimentaire populaire pour le Canada*](#). En nous appuyant sur ces interventions innovatrices, et avec votre appui, nous serons en mesure de bâtir des systèmes alimentaires plus sains, plus équitables et plus durables.

D'un bout à l'autre du pays, des milliers de Canadiennes, Canadiens et organisations espèrent ardemment que le gouvernement du Canada lancera un message clair indiquant qu'il comprend que la nourriture n'est pas une marchandise comme les autres, mais qu'elle constitue plutôt un ingrédient essentiel à la construction d'un Canada plus sain et plus durable, où la faim serait chose du passé. Nous avons absolument besoin d'une politique alimentaire nationale. Nous souhaitons de tout cœur entendre ce message le 16 octobre prochain, car cela voudra dire que le lien établi par la FAO entre les systèmes alimentaires durables et la sécurité nutritionnelle et alimentaire a également toute sa pertinence ici, au Canada comme partout ailleurs.

Nous vous prions d'agréer, Monsieur le Premier Ministre, l'expression de nos sentiments distingués.



Diana Bronson
Directrice exécutive
Sécurité alimentaire Canada



Eric Chaurette
Président du Comité directeur
Sécurité alimentaire Canada